
 

                                      2013 年 6 月号 

平成 25 年度年間テーマ 『自分達で築こう新しい釧路』 
 

■ 平成 25 年 6 月 例会報告 【第一部会担当例会】  
題  目  『新婚 関川 家を建てる！』いつ建てる？今でしょ！ 

開催日時  平成 25 年 6 月 13 日（木曜日） 午後 6 時 30 分～ 

開催場所  釧路キャッスルホテル   

出 席 者  第一部会 8 名 第二部会 7 名 第三部会 5 名 第四部会 4 名 

      合計出席者数 24 名（全 46 名）  出席率 52.17％ 

 

 

 
 

■■■■■■■■■■ 例会報告 ■■■■■■■■■■ 

 

■ 会長挨拶■ 
皆さん、おばんです。６月も半ばとなり、１年の半分が過ぎようとしています。 

あっという間の半年ですが、釧路はまだまだ寒い日が続いています。さて、私は、クラブに入るまで、「お 

ばんです」という言葉を知らなく、クラブに入って、みなさんが使っているのを聞いて、使うようになり 

ました 使ってみると、親しみがあり、こんばんはより良いと思います。 

 「おばんです」を調べてみると、夕方から夜の挨拶。おばんです：お晩です・こんばんは：今晩は・お 

ばんかた：お晩方。 たとえば、「こんにちは」は「今日は」で「今日はいかがですか？お元気ですか？変 

わったことはありませんか？」と相手の機嫌を伺う挨拶が、省略されて「こんにちは」だけが残ったもので 

す。 「おはようございます」（今日は早いですね）という挨拶と似て、「おばんです」（暗くなりましたね） 

というところから話を切り出して、相手のご機嫌を伺います。「おばんです」は東北地方でよく聞きます 

が東北弁というわけでもなく、日本中に散逸しています。たぶん、昔は日本中で使っていたのが、だんだ 

ん廃れて、今も使っている地域は東北～関東に多いです。南関東でも、昔からの集落に先祖代々住んで 

いる年配者はよく使います。毎回聞いていると抵抗感もなく、普通の挨拶として、使っています。 

 今月より部会例会が始まります。１番目に第一部会の例会で、タイトルは「工業」についてです。各部 

会がヒントになり、私たちの住んでいる釧路が少しでも活力ある街になればよいですね。 

 最後になりますが、７月第二週の金・土・日と当神社の例大祭が祭行されます。クラブの方々には毎年 

御協力頂きお礼申し上げます。今年も宜しくお願いします。 

 

 



■例会内容■        

 『新婚 関川 家を建てる！』いつ建てる？今でしょ！ 

 例会では、第一部会の安代久仁部会長より、本例会の趣旨説明が行われ、工業をテーマとして【自分達で

築こう新しい釧路】について、第一部会の会員皆様が関川会員の新築の家を建てる事を計画から完成引き渡

しまでの道程を、寸劇を交えながら発表頂きました。 

① 【建てる土地の決定】～クロダ部品黒田会員より格安で土地を提供頂いた。 

② 【住宅会社(建築の依頼先)探し】～眉唾建設㈱ 

③ 【建物のプランと見積り】～永田会員よりプラン等の説明。各職種の打合せの裏表を宮崎会員、安代会 

             員、及川会員、河村会員の４名で発表して頂きました。   

④ 【依頼先の決定・契約】～眉唾建設(株)に決定し工事が始まる。 

⑤ 【地鎮祭】～各種建物の新築の起工に際し、その敷地の守り神を祀って土地が平安堅固であること、そ  

      して、その工事にかかわる人々の無事故無災害を祈ります。     

⑥ 【上棟祭】～各種建物の新築に際し、その棟木を上げるにあたり、家屋の守り神及び工匠の神を祀って 

      完成までその工事にかかわる人々の無事故無災害を祈ります。   

⑦ 【各工事】～宮崎会員(外部設備工事)外部給水装置の移り変わり・河村会員(内部設備工事)配管の種類や 

      水道 管の歴史・安代会員(空調ダクト工事)ダクトの材質や種類の紹介・及川会員(弱電設 

      備)無線(WiFi)や有線の説明を現物見本等を見ながら解説して頂きました。 

⑧ 【完成】～木内会員より関川会員に感謝の言葉及び印刷業界のこれからを述べて頂きました。 

⑨ 【引き渡し】～眉唾建設より新居の鍵を関川会員に引き渡した。 

某テレビ番組のドキュメンタリー風の発表で、最後に安代部会長が締めの挨拶を行いました。 

 

 

 ■部会活動報告■ 

第一部会 6/4  社務所    6/11 ｷｬｯｽﾙﾎﾃﾙ  第二部会 6/27 ｷｬｯｽﾙﾎﾃﾙ 予定 

第三部会 6/12 ﾚｽﾄﾗﾝまいづる 6/25 ｷｬｯｽﾙﾎﾃﾙ  第四部会    無 

■■ 事務局連絡 ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ 

   ●厳島神社例大祭のご協力をお願いいたします。 

次の委員会は最終になります。７月９日（火）１８：３０を予定。お手伝い宜しくお願い致しま 

す。尚、今年の例大祭（御輿渡御）は、７月１３日（土）７：００集合です 

１．やむなく例会欠席予定を変更される方は部会長か事務局長への連絡をお願します。 

 ２．円滑な会の活動を進めるために、年会費の早期納入をお願いします。 

   ３．会員増強を推進しています。推薦される方は事務局までお知らせください。 

   ４.例会に於いては必ず会員バッジを付けてください。 

   ５.メールによる会報発送にご協力下さい。 

   ６．ホームページでは、カラーの会報、写真、過去の記念誌、会報などがご覧いただけます。 

         どうぞご利用ください。アドレスは URL http://www.marukoo.com/as/ 

http://www.marukoo.com/as/


 

釧路あすなろクラブ 

7月例会のご案内 
 

  ６月例会は、『新婚 関川 家を建てる！』いつ建てる？今でしょ！をテーマとして第一部会に発表し

て頂きました。 

  ７月例会は、第三部会により、『自分達で築こう新しい釧路』をキーワードにて発表して頂きます。 

・・・・・ 7月例会 ・・・・・ 
 

■ 例会内容■ 部会担当例会   第三部会担当 

           題目 『津波が来たらここに逃げろ！』 

          ～そして、津波に強い街づくり～ 

 

      講師  釧路市総務部 防災危機管理監 佐々木 信裕

第三部会会員 

■ 開催場所■ 釧路キャッスルホテル 
 

■日  時■   平成 25 年 7 月 18 日（木曜日） 

         食事  午後 6 時～    

         例会  午後 6 時 30 分～ 
 

■出欠連絡■  締め切り  7 月 10 日（水） 必着 
  ★出欠・食事の有無に○を付け、各部会長さんへＦＡＸお願いいたします 
 

 

氏名           
 

7 月例会  出席  ・  欠席 

 

食事   有  ・  無 
 

■ 各部会長のＦＡＸ番号■ 

一部会 安代久仁  36-7892   二部会 前田俊明 24-9538 

三部会 杉本眞美  92-5259   四部会 岩田義雄 65-9731 
会報のメール配信をしております。メール配信をご希望される方は PDF 形式に

てメール配信をいたしますので事務局次長 久保 までメールをください 

皆様のご協力よろしくお願い致します 

久保ﾒｰﾙｱﾄﾞﾚｽ【 kuboban@ark.ocn.ne.jp 】 携帯 090-5076-0511 


